



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 5 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Sol de México, El Economista, Ovaciones, La Prensa, Reporte Índigo, Reforma, 24 Horas, El Heraldo de México, Milenio, La Razón, Crónica, El Universal.

Peor que el educativo, el sistema de salud que recibió la 4T: AMLO/La Jornada

En el contexto de la presentación del informe semanal de salud, López Obrador evaluó que “esta nueva variante es, en efecto, muy contagiosa, pero afortunadamente no está demandando de hospitalización, ni tenemos casos, y eso es lo más importante, de incremento en fallecimientos”. Mientras, en referencia a los resultados de publicaciones científicas sobre la variante ómicron, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, señaló que “hay la probabilidad” de que el virus busca “tener menos participación”, y recalzó que se trata de un mismo virus, únicamente con variantes o distintas “vestimentas”. Detalló que el sábado comienza la aplicación de refuerzos de la vacuna para personal educativo con el antígeno de la farmacéutica Moderna. Sobre el surgimiento del tratamiento para tratar esta enfermedad, elaborado por Pfizer, el Presidente aseveró que integrantes del sector salud dieron una opinión favorable para que se haga la evaluación y, de ser posible, se adquiera.

Siguen sin sumarse a plan de distribución 4 estados/El Sol de México, El Economista, Ovaciones, La Prensa

Los gobiernos de Movimiento Ciudadano y del PAN en Nuevo León, Jalisco, Aguascalientes y Guanajuato, respectivamente, siguen sin sumarse al plan de distribución de medicamentos para abatir el desabasto de medicinas en el país, informó la Secretaría de Salud. Durante la conferencia de prensa, en Palacio Nacional, para informar sobre el Pulso de la Salud, el secretario del ramo, Jorge Alcocer, dijo que en el primer semestre de este año se prevé que llegarán a los hospitales del país 288 millones de medicamentos e insumos para la atención de la salud.

IHU, la nueva variante/Reporte Índigo

La variante IHU tendría hasta 46 mutaciones y 37 detenciones - tipo de mutación genética en la que se pierde un segmento de ADN-, y es el resultado de analizar a 12 pacientes con covid que vivían en una misma área geográfica de Francia. En México, durante el informe "El Pulso de la Salud", el secretario de Salud, Jorge Alcocer, detalló que los síntomas de Ómicron son gripa, mucosidades y tos. "Este virus merece lo que han dicho, vigilar, estar atentos, estudiar, conocerlo, pero no a través de eso dirigir lo que sabemos. En la práctica ya se nos dirigió, el virus está parado, está en condiciones diferentes por las vacunas", agregó.

Supera México 4 millones de casos: 15 mil, en 24 horas/Ovaciones

Con esas cifras acumuladas de muertes y contagios, México se mantiene como el quinto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia y es el decimosexto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. “La situación de hospitalización es especial porque esta variante (ómicron) nos permite ver más contagios, pero con un camino médico de consecuencias muy por debajo que las anteriores”, destacó el secretario de Salud, Jorge Alcocer, en conferencia. De acuerdo con el funcionario, esta variante ha demostrado “tener respeto por las células inmunológicas”, y este es el principal motivo por el cual niños, adolescentes y jóvenes tienen mayor capacidad para enfrentar los síntomas, aseguró.

Tienen pico Covid destinos playeros/Reforma

Luego de las fiestas decembrinas y el periodo vacacional, los contagios de covid están subiendo en las entidades favoritas de los turistas nacionales y extranjeros. Tal es el caso de Baja California Sur y de Quintana Roo, donde se reportan más contagios activos, pero también en Guerrero, Jalisco, Nayarit y Sinaloa. Los destinos de playa en estas entidades han permanecido abiertos a los viajeros sin ninguna restricción pese al incremento de casos y la presencia de la variante Ómicron en México. Durante la Navidad, el malecón de La Paz, la capital de Baja California Sur y que al principio de la pandemia se cerró a los paseantes, estaba lleno de turistas y las playas de la zona se encontraban abarrotadas, de acuerdo con la agencia AP. En Los Cabos, donde se encuentran los principales resorts de turismo internacional, los hoteles estuvieron al 75 por ciento de su capacidad la última semana de 2021, según la Secretaría de Turismo federal. Según el Secretario de Salud, Jorge Alcocer, los últimos estudios parecen apuntar a que, aunque haya nuevas variantes, gracias al efecto de las vacunas el virus podría empezar a aletargarse hasta tener efectos similares a los de un resfriado común. No obstante, subrayó, eso de momento es sólo una hipótesis.

2021 con más muertes por Covid-19 que 2020/24 Horas, El Heraldo de México

De acuerdo con actas de defunción, del 1 de enero al 20 de noviembre de 2021, murieron por coronavirus 237 mil 717 personas en México, cifra superior en más de 23 mil a 2020; durante la pandemia, Renapo contabilizó 157 mil fallecimientos más que los registrados por la Secretaría de Salud. La Universidad de Washington reportó más decesos diarios desde el 3 de enero y proyecta un pico a mediados de febrero. Ayer el país rebasó los 4 millones de contagios y López-Gatell tiene “catarro”.

Demandan médicos mejores condiciones/24 Horas

Empleados del hospital general del ISSSTE protestaron en diversas calles del puerto de Acapulco, Guerrero, para exigir mejores condiciones de trabajo e insumos para prevenir contagios por el covid. Los inconformes se concentraron en el estacionamiento para ambulancias, donde denunciaron que en el nosocomio no funciona, incluso, ni el aire acondicionado.

En primera ola de covid se elevaron 40% muertes de personal educativo/Milenio

Cifras del ISSSTE. Coahuila encabezó la lista de fallecidos, al pasar de tres decesos en 2019 a 45 durante 2020 El covid letal pegó duro al personal educativo durante la primera ola de la pandemia. Maestros, asistentes y trabajadores administrativos perdieron la vida mientras se dictaban medidas de confinamiento y se determinaba que las clases fueran a distancia mientras las vacunas aún no aparecían en la escena nacional. Según estadísticas del ISSSTE, el fallecimiento de trabajadores de la educación aumentó 40% en 2020 respecto a 2019.

Opera IMSS a paciente con obesidad/24 Horas

Un equipo multidisciplinario de especialistas del IMSS en Morelos realizó una cirugía bariátrica a un paciente con obesidad mórbida. José Gamaliel Pacheco Deloya, médico cirujano general adscrito al HGR/ MF No. 1, explicó que este tipo de procedimientos consiste en la extracción de aproximadamente 80% del estómago para favorecer la pérdida progresiva y controlada de peso.

Alistan plan para acabar Ómicron/24 Horas

A más de un mes de haberse detectado el primer caso de ómicron en México, las autoridades de Salud planean una estrategia para el combate de la nueva variante del coronavirus. Según el Insabi, en coordinación con el IMSS, se prevé incrementar la cobertura del plan de vacunación, así como instalar módulos para hacer pruebas. En tanto, se informó que esta semana se aplicará el refuerzo de vacuna contra covid al personal de los institutos nacionales de salud y hospitales federales.

Peregrinan por pruebas/Reforma

A la par del aumento de casos de covid ayer se reportaron 15 mil contagios más-, de la dispersión de Ómicron, y de la ocupación hospitalaria general, también creció la búsqueda de pruebas diagnósticas. En México ya se registran 368 secuencias de la variante Ómicron en 15 estados del País, informó el Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica. La mayoría, 267, se identificaron en la Ciudad de México, 38 en el Estado de México, 18 en Quintana Roo; 15 en Yucatán y 12 en Tabasco. También hay registro de la variante en Puebla, Tamaulipas, Sinaloa, Baja California, Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca, Tlaxcala y Veracruz. La dispersión de la variante no ha implicado, hasta ahora, el aumento de ocupación hospitalaria crítica que se ha mantenido en 11% en la última semana, aunque la hospitalización general sí se incrementó al pasar de 13 a 17%.

Ómicron podría ser el fin de la pandemia/El Sol de México

La pandemia de covid desnudó las deficiencias de los sistemas de salud de varios países de América Latina, entre ellos México, aseguró Alejandro Macías Hernández, infectólogo. Macías Hernández, quien en 2009 fue el Comisionado Nacional para la Prevención y Control de la Influenza, señaló en entrevista con El Sol de Irapuato que la apuesta deberá ser el fortalecimiento del sistema de salud nacional, pues aunque se ve complicado que éste vuelva a saturarse con la aparición de los casos de Ómicron en el país no se debe esperar hasta que lleguen otras pandemias para pensar en invertir en salud. “Es verdad esa ley que dice que sin un buen sistema de salud es imposible el desarrollo de un país y cualquier contingencia va a causar un enorme daño. América Latina y México, en particular, han pagado un precio muy caro (...) muchos enfermos, muchos muertos que se pueden explicar porque tenemos un sistema de atención primaria muy deficiente, donde se sobremedicó a la gente, pero no se cuidó lo esencial que era la oxigenación, donde hubo falta de camas de terapia intensiva”, dijo.

Alertan combinación de Covid y gripa en México/La Razón

Virólogos advierten que en esta temporada invernal circulan muchas enfermedades respiratorias; ambas infecciones presentan cuadros similares y es difícil distinguirlos virólogos del país advirtieron que la Flurona, la combinación entre covid y gripa, es un fenómeno sanitario que también puede presentarse en México, luego de que en países como España o Israel se detectaron casos por la enfermedad. La Flurona puede producir por la etapa que atraviesa el país por el aumento de contagios; sin embargo, no es una nueva variante o mutación, sino la convivencia de dos enfermedades al mismo tiempo. En entrevista con La Razón, Rodrigo Jácome, virólogo de la UNAM, explicó que el riesgo de la gente en estos momentos, es que se encuentran circulando muchas enfermedades respiratorias por la temporada invernal, por lo que es importante buscar atención y no automedicarse, ya que el panorama para las siguientes semanas es de un alza constante de casos por covid.

Saturados/La Prensa

Después de todas las fiestas, reuniones y vacunas de fin de año, los capitalinos se volcaron ahora a los kioscos en busca de aplicarse una prueba de covid. Sin embargo, como estos son pocos, ahora es muy común ver largas filas afuera de farmacias públicas que también aplican las pruebas rápidas para saber si se está enfermo o no. La mayoría de los asistentes comentó que han presentado síntomas como dolores de cabeza, escurrimiento nasal y dolor de cuerpo por lo que acuden para saber a través del resultado si contrajeron covid o no. “Empecé con síntomas de gripe y como mi abuela por miedo no se vacunó pues tengo que descartar y si estoy enfermo pues aislarme para no contagiarla porque para ella si puede resultar peligroso”, contó a La Prensa Brayan Hernández, habitante de la alcaldía Magdalena Contreras. Otros en cambio acudieron porque algunos de sus familiares o amigos les dijeron que estuvieron en contacto con ellos y son positivos a la enfermedad así que acuden para descartar.

Ante aumento de contagios, amplían horarios y kioscos para las pruebas COVID/Crónica

La Secretaría de Salud informó que desde ayer se amplió el horario de 8:00 a 14:00 horas de los 117 centros de salud que realizan pruebas rápidas contra el covid en la Ciudad de México; asimismo, ampliarán los insumos para duplicar el número de pruebas a 200 por día con lo que se podrían realizar hasta 23 mil 400 diarias. Además, reinstalaron módulos de tests de antígenos en distintas plazas comerciales, cuyos insumos serán dotados por los Servicios de Salud Pública de la CDMX. La próxima semana se habilitarán macroquioscos para realizar pruebas rápidas de detección de covid, por lo que se analizan los lugares donde estarán con base al mayor número de positividad en las alcaldías. Salud duplicará insumos y horarios en kioscos covid. La Secretaría de Salud, informa que a partir de hoy se ampliará el horario de 8:00 a 14:00 horas de los 117 centros de salud que realizan pruebas rápidas contra el covid en la CDMX, asimismo, ampliarán los insumos para duplicar el número de pruebas a 200 por día con lo que se podrían realizar hasta 23 mil 400 diarias.

Se agotan pruebas Covid en centros de Salud y comerciales/El Universal, 24 Horas

De acuerdo con el informe de covid del Gobierno capitalino, se registran 13 mil 507 casos activos al corte del 28 de diciembre, y una positividad en el total de las pruebas de 32.2% hasta este 4 de enero. El 23 de diciembre la positividad era de 4.5%. Al respecto, Claudia Sheinbaum, comentó que la estrategia para esta semana es ampliar tres veces la capacidad de hacer pruebas con los 117 centros de salud y los comerciales. Detalló que, dependiendo de los síntomas, se les sigue entregando medicamentos a las personas que salgan positivas en el test, pero como es menos grave la enfermedad y están vacunados, en muchas ocasiones sólo es atención de fiebre o tos.

Sorprenden un millón de contagios en un día en EU/El Sol de México, Crónica

Estados Unidos registró el lunes más de un millón de nuevos casos de covid, un récord desde el inicio de la pandemia, según el recuento realizado por la Universidad Johns Hopkins. Este repunte se enmarca en la expansión de la variante ómicron en el país, que las autoridades consideran más contagiosa pero con casos menos graves. En total se reportaron un millón 82 mil 549 nuevos casos. En lo que respecta a la cifra de fallecidos, Estados Unidos ha registrado en la última semana una media de mil 200 al día. El Gobierno mexicano, por su parte, mantiene la defensa de su gestión de la pandemia y descarta una cuarta ola justo cuando el país está a punto de llegar a los 300 mil muertos. Ayer se reportaron 5 mil 184 contagios en 24 horas y 10 decesos por covid en México.

Francia y Reino Unido rompieron récord de casos de Covid-19/El Economista

Los contagios de covid volvieron a dispararse el martes alrededor del mundo alcanzando récords, Estados Unidos registró un millón de casos en 24 horas, Francia reportó 271,686 casos en un día y Reino Unido más de 200,000, lo cual supone una amenaza en el funcionamiento del sistema sanitario y otros sectores clave. En Australia también se registró un récord de casi 50,000 casos diarios, lo que llevó a la población a hacerse test masivamente a pesar del costo. Mientras que en Argentina, con 45 millones de habitantes, los contagios prácticamente se duplicaron el martes, cuando se registró un récord de 81,210 casos nuevos frente a 44,396 de la víspera.

Revela OMS que Ómicron no ataca a los pulmones/Ovaciones

Cada vez hay más pruebas de que la variante Ómicron del coronavirus afecta al tracto respiratorio superior y provoca síntomas más leves que las variantes anteriores, resultando en un “desacoplamiento” en algunos lugares entre el aumento de casos y las bajas tasas de mortalidad, dijo el martes un funcionario de la OMS. “Estamos viendo más y más estudios que señalan que ómicron está infectando la parte superior del cuerpo. A diferencia de las otras (variantes), que afectan a los pulmones y podrían causar una neumonía grave”, dijo el responsable de incidentes de la OMS, Abdi Mahamud, a la prensa en Ginebra.